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◆月曜カフェ◆ 
本会事務局主催の第 41 回月曜カフェが開催されました。 

日時：5 月 22 日（月曜）10：00～12：00 場所：荏原第五地域センター第 3 集会室 

テーマ：当会の初期の後見人活動から任意後見人活動へそして地域活動へ 

発表者：中越勝会員 進行役：馬庭俊一郎理事  

出席者数：21 名（内新入会員 10 名） オンライン参加 2 名 

最初に馬庭理事より月曜カフェの趣旨（会員のスキル向上と会員同士のコミュニケーショ

ンの進化）が述べられ、元理事の中越さんより本会発足当初の苦労話、後見活動をする上で

の留意点等々を自身の体験を踏まえ語って頂きました。中越さんの発表後、質疑応答が熱心

になされ、休憩を挟んで参加者の自己紹介が行われました。この日の参加者の内 10 名の方

が今年の本会主催「市民後見養成講座」を受けて新たに本会に入会された方たちです。それ

ぞれの入会の動機、今後の会でのあり方等々を語っていただき充実した 2 時間でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

発行／特定非営利活動法人 市民後見人の会 

〒140-0014 東京都品川区大井 1-15-1 品川成年後見センター分室３階 

TEL：080-3912-3259（通話専用 月～金曜日の 10 時～15 時の間対応します。） 

TEL＆FAX：03-6303-8265 

MAIL：npokouken@gmail.com   ＨＰ：http://www.shiminkoukenninnokai.jp 

私たちはボランティア精神のもと 

「市民後見人」として、地域社会に貢献することを目指します。 
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◆総会案内◆ 
 

 2023年度の本会通常総会を下記のとおり開催します。既に会員各自宅へ事務局発送によ

る文書が発送されていますが、以下のとおりですのでご確認下さい。。 

 

１ 日 時 2023 年 6 月 10 日（土）13：30 開会（受付 13：00～） 

２ 場 所 品川区立中小企業センター大講習室 

３ 議 題 第１号議案 2022 年度 事業報告 

       第２号議案 2022 年度 決算報告 

  （監査報告） 

       第３号議案 2023 年度 事業計画 

       第４号議案 2023 年度 活動予算  

 

 今年の本会主催の養成講座終了後 23 名の方が本会に入会しました。その方たちの紹介・

歓迎会を兼ねた茶話会を行います。広い会場で換気にも十分注意します。 

多くの新会員の方たちの参加を希望します。 

 

 

◆15周年記念誌◆ 
 

今年は本会が NPO法人として発足（2008年。任意団体としてのスタートは 2006年）し

て 15周年を迎えます。それを記念して「15周年記念誌・資料編」を今秋に発行します。    

第 1回編集会議（編集委員 17名）が今年 3月 6日に開催され、第 3回会議が 5月 8日に行

われました。A班から D班と 4つの班にわかれ、本会の歩み、後見活動の記録等の整理を

始めたところです。 
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◆市民後見人の会について思う◆ 
市民後見人の会 池田 昌弘 

私は 2017 年に市民後見人の会に入会し、仕事の関係で後見業務は出来ませんでしたが、せめて月曜カ

フェには参加しようと思いこれまで可能な限り参加してきました。しかし退職を機に、成田市の自宅に戻

ることになりましたので、今後月曜カフェに参加することが少し難しくなります。この機会に今までの市

民後見人の会で感じたことをお伝えします。 

私が市民後見人の会に入会しましたのは、たまたま見学した「いきいきフェスタ」のイベントで市民後

見人の会のブースがあり、品川区民以外でも講習会を受講できると聞き受けてみることにしました。そも

そも福祉にさほど関心のない私が何故受講する気になったか？それは更にその５年ほど前に父が病に倒

れ意識不明の闘病生活が１年間続き、その時に初めて「後見人」の名前を耳にしました。ネットで調べて

も「簡易裁判所？？」など解らないことだらけでした。当時は今ほど本人の意思確認が厳しくなかったの

で、後見人を立てずとも済みましたが、その「わからない事だらけ」の後見人が学べる！そんなきっかけ

でした。そのような流れ？での入会でしたので今日まで会に貢献できるような行動はとれませんでした

が、それでも勤務先が行っていた、○○（会社名）hot heart クラブより会への寄付を行うなど少しはお

役に立てたかな？と思っております。 

入会後間もなく始まった「月曜カフェ」は楽しく後見人にまつわる様々なエピソードを学ぶことができ

ました。特にスピーチ後のフリーディスカッションでは司会進行役の高原事務局長（当時）が、「池田さ

んも何かコメント無いかな？」と話題を振ってくださり、知識・経験レベルの異なる参加者でも全員が会

合に加われる雰囲気を作って頂き、まさしく「カフェ」の様な雰囲気がとても印象に残っております。 

会の活動の他に私は「成田 SL 保存会」で、国鉄 OB の皆様と D51 の保存活動に「若手？」として参

加し、機関車の清掃維持、公開日には説明係をしております。皆様「国鉄」と言うとどんなイメージです

か？やはり「赤字」「ストライキ」の印象強いかと思います。確かにそんな悲しい時代もありましたが、

今、保存会に参加されている方々は、まじめで、熱心で、そして明るくお元気で、素晴らしい方々ばかり

です。そして何よりも皆様が「頭脳明晰」なことです。最高齢は 94 歳！やはり現役時代に「安全輸送」

に心血を注ぎ、その情熱を持ったまま退職後もかつての

仲間たちと OB 会、保存会で親交を深めている。それが

元気の秘訣と思います。是非国も「国鉄 OB 会」の「若

さ」の秘訣を研究して健康年齢増進のヒントを掴んでほ

しいです。 

最近、ご近所や親戚などで後見人と言わないまでも、

高齢化にともなう様ざまな問題が起こります。そんな時

にささやかな事でも良いので「寄り添える」人でありた

いです。                

                        中列向かって右から３人目が筆者 



4 

 

◆2023年度 4月度理事会議事録◆ 
1．開催日時 2023年 4月 17日（月）17時 30 分～19時 30分 

2．開催場所 荏原第五地域センター第 3集会室 

3．出席理事 斉藤裕二、杉谷徹夫、杉山麻里子、高原三平、馬庭俊一郎各理事 

議長より議事に入る前に 16号（享年 87歳）が 4月 14日午前 10 時 34分老衰で逝去されたとの報告

があった。（合掌） 

<審議事項> 

①2022年度活動報告及び決算案について 

 議長より別添資料にて報告があり審議の結果原案通り決議した。 

<協議事項> 

①本会のホームページ（HP）について 

 本会の HPの見直しについて協議した。 

②新入会員への今後の対応について 

 今年度の市民後見人養成講座受講生の中から 23名の入会申し込みがあった。 

 養成講座から入会、支援員活動までの対応を業務フローにて協議を行い、各部門連携して入会者へのフ

ォローアップを行うことを決めた。 

③支援員の期間について 

 支援員の委嘱期間について協議した。 

④設立 15周年記念出版について協議した。 

 次回委員会開催日 5/8 全体方針、各 WG活動報告 

<報告・連絡事項> 

①2023年度総会について報告があった。（髙原） 

 会員宛の総会案内の発送は 5/8の予定 

②市民後見人養成講座結果について（杉谷） 

 アンケート結果について報告があった。 

③2023年 4月会員動向について下記の通り報告があった。（髙原） 

 1．入会者 23名 2．退会者 3名 3．会員数（2023年 4月 17日時点）104名 

④後見担当者と監督人との顔合わせについて報告があった。（斉藤） 

⑤任意後見 1号の担当について報告があった。（斉藤） 

⑥NPO法人「はせさんず」からの依頼により講師派遣したとの報告があった。（髙原） 

⑦品川区社会福祉協議会人事について報告があった。（髙原） 

⑧本会 HP会員ホームページの 5/1からのパスワードについて報告があった。（髙原） 

⑨「成魂の碑」合同納骨について報告があった。（髙原） 

 

 池田昌弘さんにご寄稿頂きました。今後このように会報に意見を載せたいという方がいればそのよう

なコーナーを設けても良いかなと思います。皆さんのご寄稿をお待ちしています。   （編集 金城 清） 


